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充実した教育活動の実施に向けて 共に創る そして日々に感謝     副校長 梅澤 友紀恵 
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上 郷 中 だ よ り 第 ４ － ７ 号 

令 和 ４ 年 １ ０ 月 ３ １ 日 

横 浜 市 立 上 郷 中 学 校 

横 浜 市 栄 区 犬 山 町 6 - 2 

電 話 （ ８ ９ ２ ） ２ ４ ７ ８ 

学校行事 文化祭（展示発表・放送発表・合唱コンクール） 

今年度の文化祭は、コロナ禍３年目の開催となり、「展示」「放送」「合唱」と 3 部門構成で実施しまし

た。これまでの生徒の学習成果や活動等が作品となる展示部門や放送部門では、どれも素晴らしく、日

々の一生懸命に取り組む姿が目に浮かんできました。自分の作品だけではなく、仲間の活動や作品に触

れ、多くの人が協力して共に創り上げる文化祭は、感動し心が動かされる行事の 1 つになりました。ま

た、合唱コンクールは鎌倉芸術館大ホールを使用し全席指定席での開催でした。生徒は全てが初めての

合唱発表。一致団結し日々の練習の成果を発揮した合唱は、忘れられないものとなりました。今年度は

感染症予防対策を講じながら、保護者観覧も制限がある中で観覧を可能としました。当日、PTA役員や

保護者の方には受付や見守り等のご協力をいただき、本当に感謝しています。今後、 

多くの地域や保護者の方々に、生徒達の活動をご案内できたらと思っております。 

体育館改修工事（空調設置） 地域の方、関係機関の方へ感謝 

本校では、体育館改修工事が７月から始まり、本格的な本体の解体工事は夏休みを中心に行われまし

た。現在は本体の基礎部分に屋根などが徐々に設置をされているところですが、まだまだ２月末まで工

事は続きます。来年の卒業式に間に合うように、工事は進められていますが、本校の教育活動や部活動

は、体育館が思うように使えなくなり、校庭は仮説倉庫や現場事務所の設置により狭くなってしまって

います。しかし、狭くなった校庭でも、各部活が互いに協力・工夫しながら活動を行っています。また、

地域や小学校のご協力により、学校外での施設利用が可能となり、教職員や生徒達も大変感謝していま

す。今まで感じることなかった当たり前のことに不自由さを感じることで、様々なものに感謝をし環境

に適応しながら、互いに協力し合って生徒たちは活動しています。新しい体育館が完成した際には、地

域や小学校への感謝の気持ちはもちろん、様々なことへの感謝の念が更に増すことと思います。 

学校給食の今後（アンケート） 「食」とは、｢人｣に「良」いと書きます！ 

中学校給食（デリバリー型）の提供を開始して 1年半が経過しました。献立の工夫や食育に力を入れ、

今年 4 月には喫食率３０％を超えました。本校でも多い時には 100 食を超えています。中学校給食に

関する Web アンケート結果では、給食の満足度が高い生徒ほど、給食を通して学んだことが多く、栄養

バランスを重視する傾向となっていました。学校給食法の趣旨を踏まえ、横浜市では今後、生徒の成長

に必要な栄養バランスの取れた食事を提供し将来の食生活を豊かにするため、デリバリー型での「全員

喫食」への準備を進めていく方向です。コロナ禍で昼食の前向き黙食が当たり前になり、久しく席を囲

んで楽しく昼食をとる経験をしていません。今後、制限が緩和され、以前のように仲間と楽しく食事を

囲める日が待ち遠しいです。私達の体は食べたものによって毎日作り変えられています。食べたものが

すぐに体の変化として見えるわけではないからこそ、食生活について振り返り見直すことは大切ですね。 
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第８回上郷中学校文化祭 開催！フォトコレクション その１         

 

   

 

   

 

   

   

  

 

★写真１・２列目／展示発表・見学

の様子。各学年の取組がわかる成果

物、５組の作品など、昼休みの時間

を使って見学しました。見学する

と、文化祭委員からスタンプをもら

えるスタンプラリーも実施 

★３列目／放送発表を視聴する様子 

★４列目／今年度テーマ「共創」と

文化祭オープニングムービー 

★５列目／昨年に引き続き、ステン

ドグラスが校舎を彩りました 



後期委員会発足！各専門委員会委員長より 
３年学級委員会 𠮷田 桜さん 

 今年度の活動目標は「人に感謝～未来への

自己形成～」です。３学年をより良くするた

めに話し合いを重ねています。また、最高の

卒業式をつくるために、日ごろから声かけな

どを積極的に行い、学年のチカラを高めてい

きたいと思います。 

保健美化委員会 本多 翔流さん 

 今年度、保健美化委員会は、活動目標「共に歩む 

New Creation」を達成するために、

日々の活動に尽力することはもちろ

ん、何かあれば、前期に放送で呼び

かけたときのように新たな活動にも

積極的に行っていきます。 

２年学級委員会 佐川 梨桜さん 

 ２年学級委員会では、１年生からこれまで重ねて

きた経験を最大限に生かし、

Let’s enjoy! という活動

目標のもと、より良い学年をめざ

して活動していきます。よろしく

お願いします。 

福祉委員会 小池 星楠さん 

 いよいよ後期が始まりました！福祉委員会

では小さなことから少しずつをモットーに、

前期同様に校内募金活動などをおこなう予定

です。他にも、１２月には人権週間があり、

福祉委員会では人権ポスターを作成します。

ぜひ、ご覧ください。 

１年学級委員会 中嶋 小桜さん 

 １年学級委員では、各クラスの現状を把握し

毎月、目標決めをしています。今年度の活動目

標は、勇者 Lv.1～みんなに頼られ

る存在になり、共に進化していく～

です。絶えず成長し、歴代最高の学

年を目指していきましょう。 

選挙管理委員会 安部 大悟さん 

選挙管理委員会では、「一期一会～一年に一度

の平等な投票を」という目標で活動しています。

この目標のもと、私たちは立候補者

を全力でサポートし、選挙運動も選

挙当日もスムーズに行えるように一

生懸命努めていきたいと思います。 

生活委員会 山田 雄太さん 

 前期に引き続き、みんなのマミー～みんな

を支える存在～という目標を掲げ、みんなが

楽しく便利で過ごしやすいと言えるように、

あいさつロードや自販機運

営、ボールの貸し出しに力

を入れて頑張っていきま

す。 

文化祭委員会 委員長 村上 由衣さん 

 文化祭委員会では、一人ひとりが自分のできる

ことを全力で行い、この状況だからこそ新しいこ

とに前向きに取り組んできました。また、昨年の

文化祭を見て委員会に入ってきた人も多いので、

皆が積極的に意見を出し合い、文化祭開催に向け

て協力しながら取り組むことができました。 

図書委員会 内堀 雄翔さん 

 私たち図書委員会は「憩いの図書館を創ろう」を

活動目標にして、ポップ作成や放送での本の紹介な

どを行ってきました。後期

は、引き続きポップ作成や

スムーズな本の貸し出し、

魅力ある図書館だよりの発

行に力を入れていきたいで

す。 

 

次号にて、 

文化祭全体の振り返り＆ 

フォトコレクションその２を

掲載予定です♪ 



令和４年度全国学力・学習状況調査の結果について    教務主任 田中 嘉朗 

 

スクールカウンセラー相談予定日  

石井孝子先生の来校日をお知らせします。相談を希望される場合は、事前に連絡をお願いします。 

不明な点等ございましたら、生徒指導専任教諭 木村 までご連絡ください。 

上郷中学校電話番号 ８９２－２４７８ 

相談場所： 心の相談室・教育相談室 

相談日 ： １１月２日（水）、９日（水）、１６日（水）、３０日（水） 

来月以降の主な予定 

１１月７日（月） 生徒朝会 

   ７日（月）～１１日（金） 

あいさつロード 

９日（水）～１１日（金） 

放課後学び場事業 

１１月１５日（火）～１７日（木） ２学期期末試験 

１９日（土） キラキラフェスタ 

   ２５日（金） 個別栄区合同交流会 

１２月 ２日（金）・５日（月）～７日（水）３者面談 

 

中学校３年生を対象に４月１９日に実施された全国学力・学習状況調査の結果についてお知ら

せします。調査内容は、国語・数学・理科、そして学習意欲・学習方法・学習環境・生活の諸側面

に関する質問調査でした。すべての教科において、全国の平均正答率と比べて少し下回る状況でし

た。今後も授業改善をしながら学力向上に努めてまいります。 

各教科の平均正答率（％） 

 国語 数学 理科 

上郷中学校 ６５ ５０ ４６ 

神奈川県 ６９ ５３ ５０ 

全国 ６９ ５１ ４９ 

国語・社会・数学・理科・英語の具体的取組     

（令和４年度学力向上アクションプランより） 

○国語科：国語に対する意欲をあげていくこ

とに課題がある。言語活動を取り入れ、生徒

主体の授業を展開し、学ぶ意欲を向上させ

ていく。また、漢字の書き取りや文法の復習

を繰り返し行ったり、様々な文章を書く力を向上させたりする手立てが必要である。 

○社会科：社会的事象に関して多面的・多角的な思考・判断・表現の力が提出課題の内容をみると

身についてきている。しかし、学習した知識・理解の定着度に課題がある。そのため、知識・技

能をアウトプットする機会を増やしながら、知識の定着を図るような手立てが必要である。 

○数学科：数学科に対する学習意識は例年、市平均に準ずる傾向にある。領域別にみると、図形領

域は市平均に準ずる学年もあるが、全体的には市平均を下回る。特に数式領域の通過率に課題が

あり、基礎基本の知識理解への取組を継続するとともに、表現力の向上を目指した発表の機会の

多い授業を行っていく。 

○理 科：理科に対する学習意識が低いことと、思考･技能について課題がある。特に物理現象の

領域に苦手意識を持っているので、身近なことと関連付けて指導するとともに、基礎･基本的な

知識の定着に努める。また、実験･観察などを通して思考する習慣を身につける授業を行う。 

○英語科：知識・技能、思考・判断・表現ともに課題がある。外国語学習に対する意識は市平均に

準ずる状況にあるため、自分の思いや簡単な情報を理解したり、表現したりする言語活動を繰り

返し取り入れ、知識・技能、思考・判断・表現力の定着および向上を図る。 


